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会議次第 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 高相合同庁舎解体工事のお知らせ 

４ 議 題 

（１）相模大野駅周辺の今後のまちづくりについて 

（２）小田急線相模大野駅への駅接近メロディ導入に関する 

要望書の提出について 

（３）大野南地区まちづくりを考える懇談会  

令和５年度の報告及び令和６年度に向けて 

（４）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

（５）その他   

５ 閉 会 

 



経  過 

主な内容は次のとおり。 

（◎は委員の発言、●は事務局の発言、△は担当課等の発言） 

 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 高相合同庁舎解体工事のお知らせ【神奈川県総務局総務室】 

 別添資料「高相合同庁舎建替計画」より、全体の工事計画及び建築予定の新庁舎の

概要について説明があった。 

・すでに仮設庁舎を設置し事務所機能を移転の上、令和５年１０月３０日より供用を

開始した。 

・既存庁舎の解体・除却工事の後、新庁舎の建築工事を令和７年１０月以降に着工し、

新庁舎の供用開始・仮設庁舎の解体は令和９年３月以降となる予定。 

・新庁舎は地上５階建て（北側部分一部３階建て）、現在の庁舎機能のほか、自動車

税管理事務所が新たに入庁予定。 

・既存庁舎の解体工事は令和６年１月１０日から令和７年３月７日までを予定、施行

者はユタカ建設株式会社に決定した。添付のチラシ「高相合同庁舎解体工事のお知ら

せ」は、敷地に隣接する家屋に対し個別にポスティング済み。 

・今後の解体・新築工事にあたり、大きな騒音・振動が予想されるが、御理解・御協

力をお願いする。 

《主な意見・質疑等》 

◎該当地の真裏に住んでいる。仮設庁舎設置時に行われた小さな建物の解体時でも大

きな振動が起きていた。工事実施前に家屋調査を行ったが、工事終了時に行う再調査

までの対応が不安。隣接している家屋へは説明等あるが、それ以外の住民への対応が

不十分と感じる。大きな工事なので、住民への丁寧なフォローをお願いしたい。（大

野南地区民生委員児童委員協議会 岡城委員） 

△近隣住民への説明会等について、再考したい。（神奈川県総務局総務室） 

◎県警の移転はいつ頃か。（大野南地区自治会連合会 大木委員） 

△高相合同庁舎の新築工事に続いて行われる仮設庁舎除却後の、令和９年秋以降に県

警の関係工事が行われる見込み。（神奈川県総務局総務室） 

◎説明会を行ってほしい。公共施設の工事であり、丁寧な対応を。（相模原市立大野

南公民館 中村委員） 



◎多くの工事関係車両が県道５１号を通行することになると思うが、もともと渋滞の

起こりやすい路線であるため、車両の出入りする時間帯や台数等、事前に情報提供し

てほしい。（大野南地区自治会連合会 大木委員） 

△工事業者に確認の上、対応したい。（神奈川県総務局総務室） 

 

４ 議 題 

（１）相模大野駅周辺の今後のまちづくりについて 

〇 相模原市駐車場ビジョンの策定について 【路政課】 

 資料１「相模原市駐車場ビジョンの策定について」により、説明があった。 

・相模大野立体駐車場をはじめとする市営駐車場の需要等、まちづくりの変化により

見直しを迫られていることから、市の駐車場施策全体を見直すこととなった。 

・現在、相模大野立体駐車場は都市計画駐車場（都市計画法に定める来街者等不特定

多数の方が利用できるような駐車場）と位置付けられ、月極等他の利用について制限

があることから、都市計画変更を行う予定。 

・都市計画変更にあたって、令和６年１月末頃に都市計画説明会を開催、日程は広報

さがみはら（１月１５日号）に掲載予定。 

・相模原市駐車場ビジョンの全編は市ホームページで確認可能。 

《主な意見・質疑等》 

◎施設の補修等の整備計画は（相模原市立大野南公民館 中村委員） 

△消防設備など老朽化している安全設備を今後修繕予定。その他ラインの引き直し等

は、指定管理者が修繕を進めている。（路政課） 

 

〇 オーノにぎわいワークショップについて 【南区役所地域振興課】 

相模大野駅周辺エリアを盛り上げるため、住民が主体となって企画等を行ってきた

オーノにぎわいワークショップについて、実践となる「ニューオーノキックオフ」が

１１月１９日（日）に行われた。 

・「オーノまちなか運動会～コリドー街を駆け抜けろ！～」は、コリドー街を会場に

１１４名が参加して行われ、参加者には津久井産材のメダルがプレゼントされた。 

・「さがみはら夢のトビラ～宇宙編～」は、相模女子大学やカナコーこども天文台、

ＪＡＸＡ職員に協力いただき、８０名が参加して行われた。 

・第５回ワークショップを、令和６年１月２１日（日）に行う。 

《主な意見・質疑等》 

特になし 

 

（２）小田急線相模大野駅への駅接近メロディ導入に関する要望書の提出について 



本市出身のメンバーが活躍するバンド[Alexandros]が作成した自身の楽曲「ワタリ

ドリ」の駅接近メロディ ver.をまちづくり会議で紹介し、相模大野駅で採用していた

だけるよう後押しする具体的な応援として、要望書を提出することを第５回全体会大

木会長より提案、了承された件について、資料２のとおり１２月１９日付で要望書を

提出したことを報告した。 

《主な意見・質疑等》 

◎令和６年１０月に麻溝地区にあるギオンスタジアムで[Alexandros]が参加するイ

ベントが行われると発表された。ギオンスタジアムへ来場するために多くの人が相模

大野駅を利用することが期待されるため、イベント開催までに実現するとよいと思

う。（大野南地区自治会連合会 大木委員） 

 

（３）大野南地区まちづくりを考える懇談会 令和５年度の報告及び令和６年度に向

けて 

 参考資料として添付した報告書（概要・未定稿）により、１１月２１日に開催され

た令和５年度のまちづくりを考える懇談会の報告を行い、併せて、令和６年度のまち

づくりを考える懇談会に向けた日程調整やテーマ選定などの方向性についてまちづ

くりセンターより説明。併せて各委員より懇談会の感想を発表した。 

《主な意見・質疑等》 

◎懇談会を受けて、市がどのように受け取り対応していくのか楽しみにしている。（大

野南地区自治会連合会 金澤委員） 

◎小田急ホテルセンチュリー相模大野の催事場再開に向けて、市が小田急に働きかけ

ているとのこと、大変期待している。（相模原市大野南中学校ＰＴＡ 金子委員 他

多数意見あり） 

◎日常の些細な課題や話題が、まちづくり会議の議題に上り、地域で共有できるとよ

い。（相模原市立大野南公民館 中村委員） 

◎大野南地区が市の中でも重要な地域だと確認ができた。（相模原市立上鶴間公民館 

三條委員） 

◎地域の団結を感じることができた。また、市からは様々な課題について答えていた

だき心強く感じたが、年１回の懇談会の機会だけでなく、普段から気にしてもらいた

い。（経験有識者 新村委員） 

◎対決姿勢では何も進まないので、同じ方向を向いて話し合いができ、とてもよかっ

た。（学校法人相模女子大学 速水委員 他多数意見あり） 

 

（４）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

◎１２月２５日、ボーノ広場でクリスマスゴスペルライブを開催する。（相模大野南

新町商店街振興組合 岩井委員） 



◎相模大野まるごと発見マップを再構成の上発行、１１月より配布している。（相模

大野南新町商店街振興組合 岩井委員） 

◎１月８日コリドー街で、餅つきを行う。（相模大野北口商店会 金山委員） 

◎１２月２５日に相模大野北口商店街でガラポンが行われる。（相模大野北口商店会 

金山委員） 

◎３月１日～１０日に第５回カレーフェスティバルを実施。最終日にはボーノ広場で

イベントを開催予定。（女子大通り商工振興会 河内委員） 

◎１２月２５日まで、相模女子大学でクリスマスの装飾を実施。（学校法人相模女子

大学 速水委員） 

 

（５）その他  

◎不審者情報に関する情報共有。（女子大通り商工振興会 河内委員） 

●県道５１号（町田厚木）の高相合同庁舎前から「ボーノ相模大野入口」交差点まで

の区間について、１月中旬より自転車通行環境整備工事（路面標示の設置）が行われ

る。工事期間は片側通行止め（後日、工事期間を令和６年１月５日～１５日、工事規

制を道路幅員減少に修正）となる旨、南土木事務所より情報提供あり。 

 

５ 閉 会 

 

 

以 上 

 



大野南地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

 

◎：会長、○副会長（出席者１９名  欠席者６名） 

No 団体名 団体での役職 氏名 出欠席 

1 大野南地区自治会連合会 会 長 ◎ 大木 恵 出席 

2 大野南地区自治会連合会 副会長 ○ 金澤 秀信 出席 

3 大野南地区自治会連合会 副会長 瀨戸 量平 出席 

4 大野南地区自治会連合会 監 事 岩本 典裕 出席 

5 大野南地区自治会連合会 事務局長 大村 重雄 欠席 

6 大野南地区社会福祉協議会 会 長 ○ 渋谷 典彦 出席 

7 大野南地区民生委員児童委員協議会 会 長 岡城 孝雄 出席 

8 女子大通り商工振興会 会 長 河内 文雄 出席 

9 相模大野北口商店会 会 長 金山 幸平 出席 

10 相模大野銀座商店街振興組合 理事長 ○ 塚本 敏 出席 

11 相模大野南新町商店街振興組合 理事長 岩井 大輔 出席 

12 bono 会 会 長 三澤 崇典 欠席 

13 医療法人社団仁恵会黒河内病院 理 事 後藤 一郎 欠席 

14 相模原市谷口小学校ＰＴＡ 副会長 清水 美紗 欠席 

15 相模原市鶴園小学校ＰＴＡ 会 長 露木 秀昭 出席 

16 相模原市大野南中学校ＰＴＡ 会 長 金子 清美 出席 

17 学校法人相模女子大学 常務理事 ○ 速水 俊裕 出席 

18 大野南地区老人クラブ連合会 監事・豊町会長 新井 宣男 出席 

19 相模原市立大野南公民館 館 長 中村 洋子 出席 

20 相模原市立上鶴間公民館  館 長 三條 朋美 出席 

21 大野南地域包括支援センター センター長 昆 恵 出席 

22 上鶴間地域包括支援センター センター長 古荘 祥子 出席 

23 経験有識者   新村 玲子 出席 

24 公募   北島 正一 欠席 

25 公募   藤田 健太郎 欠席 
 



大野南地区まちづくり会議 第６回全体会 次第 
 
 

日 時 令和５年１２月１９日(火) 

                         午後２時から 

                     場 所 南区合同庁舎３階 講堂 

 

 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ  

３ 高相合同庁舎解体工事のお知らせ 

４ 議 題 

（１）相模大野駅周辺の今後のまちづくりについて ・・・・・・・ 資料 １ 

（２）小田急線相模大野駅への駅接近メロディ導入に関する要望書の提出について 
・・・・・ 資料 ２ 

（３）大野南地区まちづくりを考える懇談会  
令和５年度の報告及び令和６年度に向けて    ・・・・・ 資料 ３ 

（４）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

（５）その他   

５ 閉 会 

今後のまちづくり会議開催予定 （会場：南区合同庁舎 ３階 講堂） 

○第７回 全体会：令和６年 2 月 20 日（火） 午後 ２時 



大野南地区まちづくり会議委員名簿 

                         （令和５年６月２０日現在：敬称略） 

No 団体名 団体での役職 氏名 役職 

1 大野南地区自治会連合会 会 長 大木 恵 会長 

2 大野南地区自治会連合会 副会長 金澤 秀信 副会長 

3 大野南地区社会福祉協議会 会 長 渋谷 典彦 副会長 

4 相模大野銀座商店街振興組合 理事長 塚本 敏 副会長 

5 学校法人相模女子大学 常務理事 速水 俊裕 副会長 

6 大野南地区自治会連合会 副会長 瀨戸 量平  

7 大野南地区自治会連合会 監 事 岩本 典裕  

8 大野南地区自治会連合会 事務局長 大村 重雄  

9 大野南地区民生委員児童委員協議会 会 長 岡城 孝雄  

10 女子大通り商工振興会 会 長 河内 文雄  

11 相模大野北口商店会 会 長 金山 幸平  

12 相模大野南新町商店街振興組合 理事長 岩井 大輔  

13 bono 会 会 長 三澤 崇典  

14 医療法人社団仁恵会黒河内病院 理 事 後藤 一郎  

15 相模原市谷口小学校ＰＴＡ 副会長 清水 美紗  

16 相模原市鶴園小学校ＰＴＡ 会 長 露木 秀昭  

17 相模原市大野南中学校ＰＴＡ 会 長 金子 清美  

18 大野南地区老人クラブ連合会 監事・豊町会長 新井 宣男  

19 相模原市立大野南公民館 館 長 中村 洋子  

20 相模原市立上鶴間公民館  館 長 三條 朋美  

21 大野南地域包括支援センター センター長 昆 恵  

22 上鶴間地域包括支援センター センター長 古荘 祥子  

23 経験有識者   新村 玲子  

24 公募   北島 正一  

25 公募   藤田 健太郎  

 







高相合同庁舎建替計画

令和５年12月19日 大野南地区まちづくり会議
神奈川県総務局総務室 相模原県税事務所



1

１ 高相合同庁舎の概要

・住所 相模原市南区相模大野６丁目３－１
・建築年 昭和４７年
・入庁機関 相模原県税事務所

相模原南水道営業所
県⺠の声相談室
神奈川県警（少年相談・保護センターほか）



2

２ 高相合同庁舎の場所

e-かなマップより



3

３ 建替え計画の概要
①仮設庁舎の設計、施⼯（同敷地内）（施⼯業者︓郡リース(株)）

令和５年10月30日供用開始済
②既存庁舎の解体（除却）（施⼯業者︓ユタカ建設(株)）

令和６年１月以降着⼯予定
③新庁舎の建築⼯事（敷地内⻄側）

令和７年10月以降着⼯予定
④新庁舎の供用、仮設庁舎の解体

令和９年３月以降供用開始予定



4

４ 建替え計画のスケジュール

令和４年度 令和５年度 令和６年度 令和７年度 令和８年度 令和９年度

仮設庁舎

既存庁舎

新庁舎

設計 施工 供用 解体

供用

解体

(除却)

建築工事

供用



5

５ 配置図（仮設庁舎・現庁舎）

仮設庁舎

現庁舎

附属棟
車庫



6

配置図（新庁舎）



7

各階平面図（新庁舎）



8

６ 解体⼯事の概要
・⼯事期間︓令和６年１月10日〜令和７年３月７日（予定）
・作業時間︓原則、午前８時30分〜午後５時
・施⼯者︓ユタカ建設株式会社
・⼯事監理者︓株式会社国設計

※ 詳細は、別添のチラシをご覧ください。

※ このチラシは、高相合同庁舎敷地に隣接する家屋へ

個別にポスティングさせていただく予定です。



9

７ ご協⼒をお願いしたいこと
・今後、建物の解体、新築にあたり、
大きな騒音及び振動が予想されます。

・ご迷惑をおかけいたしますが、引き続き、
ご理解、ご協⼒くださいますよう
よろしくお願いいたします。



4 議 題 
（１）相模大野駅周辺の今後のまちづくりについて 

大野南地区まちづくり会議では、令和元年９月３０日に伊勢丹相模原店が閉店し

たことによる相模大野駅周辺の今後のまちづくりのあり方について、引き続き関係

機関等と協議しています。 
 

〇 相模原市駐車場ビジョンの策定について 【路政課】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇 オーノにぎわいワークショップについて 【南区役所地域振興課】 

 

資料 １ 



相模原市駐車場ビジョンの策定について 

 この度、自動車駐車場を取り巻く周辺環境の変化を捉えて駐車場整備の基本方針な

どを見直し、市営自動車駐車場の中長期的な運営の見通しを示す、「相模原市駐車場

ビジョン」を策定しましたのでお知らせします。 

【相模原市駐車場ビジョンについて】  

１ 構成 

 本ビジョンは、次の３章で構成します。 

Ⅰ 駐車場基本計画 
駐車場整備の方針や駐車場整備地区の考え方

を示す計画 

Ⅱ 駐車場整備計画 
駐車場整備地区における具体的な施策を示す

計画（駐車場法第４条に基づく計画） 

Ⅲ 駐車場整備事業経営戦略 
Ⅰ、Ⅱを踏まえた市営自動車駐車場の中長期的

な財政計画 

２ 基本方針、施策等 

Ⅰ 駐車場基本計画 

 

Ⅱ 駐車場整備計画 

 

Ⅲ 駐車場整備事業経営戦略 

基本方針と方策 施策 経営の基本方針 

〈基本方針Ⅰ〉 

駐車需要の変化への対応 

方策Ⅰ：駐車場の需給バ

ランスを適正化する 

＜施策１＞ 

既存駐車場の効率的な

活用 

経営の基本方針Ⅰ 

駐車需要の変化へ対応した効率的

かつ有効な活用 

・利用対象者の拡大 

・将来にわたって有効活用するた

めの予防修繕 

・余剰空間の有効活用 

＜施策２＞ 

将来の変化に対応する

空間としての有効活用 

〈基本方針Ⅱ〉 

新たなまちづくりへの対

応 

方策Ⅱ：新たなまちづく

りと連携し、まちの特色

を捉えて駐車場を配置す

る 

＜施策３＞ 

駐車需要を踏まえたま

ちづくり 

＜施策４＞ 

まちの特色を捉えた駐

車場整備 

経営の基本方針Ⅱ 

政策の変化へ対応した施設改修や

維持補修 

・太陽光発電や充電スタンド 

・パークアンドライドの導入 

・誰もが安全安心に利用できるた

めの設備の導入・更新 

〈基本方針Ⅲ〉 

政策の変化への対応 

方策Ⅲ：ＳＤＧｓを踏ま

えた施策を推進する 

＜施策５＞ 

脱炭素社会に向けた施

策の推進 

＜施策６＞ 

バリアフリー施策の推

進 

 

※１２月１日からホームページで閲覧可能です 

 https://www.city.sagamihara.kanagawa.jp/kurashi/1026489/chushajo/1026520/1029544.html 

 

令和５年１１月３０日 

相模原市発表資料 

問合せ先 

路政課 

電話 042-769-8258（直通） 

対応責任者 大貫 

 

https://www.city.sagamihara.kanagawa.jp/kurashi/1026489/chushajo/1026520/1029544.html
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令和５年度 大野南地区まちづくりを考える懇談会 

「地域の未来を語ろう with 市長」主な意見・回答【未定稿】 
 

※ 正式な懇談会の結果報告書は、市民協働推進課で作成中です。 

  完成次第、市ホームページに掲載するとともに、委員の皆さまに御案内します。 
 

 

［懇談の趣旨］ 

・相模原市の「南の玄関口」として発展するためにとるべき対策についての具

体的なビジョンと、その中で地域として一緒にどのようなまちづくりができ

るかを、具体的に考えるための懇談を行いたい。 

 

［市の取組状況等］ 

・伊勢丹相模原店の閉店以降、跡地への建築事業主である野村不動産に、地域か

らの要望も踏まえ公共歩廊の設置などを同社に求めてきた。結果、公共歩廊や

広場、商業・地域貢献施設が配置される計画が進んでいる。 

・加えて、事業者との連携による相模大野中央公園などの周辺公共施設の活用や、

季節の橋の階段設置工事など、より安全な歩行者動線の確保とともに、回遊性

の向上につながるものと考えている。 

・一方で、さらに魅力のあるまちとするため、これまでのハード整備中心の三核

構造のまちづくりから、多様な都市機能や既存ストックの活用を検討し、地域

との連携による、にぎわい創出に向けた取組を進めることで、さらなるまちの

発展に取り組んでいく。 

・また、商業振興の分野では、商業地形成の取組や商店街団体が実施する環境整

備、にぎわい創出への補助金の交付など、地域経済の活性化に向けた施策を実

施しており、引き続き、これらを継続していくほか、地域意向や社会情勢等を

踏まえた対策を検討していく。 

・地域から要望をいただいている、伊勢丹跡地の周辺公共施設の活用による回遊

性の向上、人流等への効果、地域資源や公共的空間の活用及び計画的な施設の

リニューアルといった視点での検討を想定しており、地域による取組の進捗や

まちの動向等に応じて進めてまいりたい。 

 

［地区の発言］ 

○自治会活動での取組 

 ・地域が活性化する事業や助成を地道に行い、地域団体と連携しながら親睦を

図り交流を図っている。大野南地区は暫く人口増加傾向に推移すると予想さ

テーマ 相模大野駅周辺の現況と今後の魅力あるまちづくりについて 

資料 ３ 
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れるが、マンション建設や大規模な宅地開発により、自治会離れや地域活動

の希薄化につながることを懸念している。 

 

○保健・福祉・医療分野での取組 

・サロン活動や登下校の見守り、「ほほえみネット」などの活動を紹介。 

・どの団体・機関も、地域の皆様が健康で、安全で安心して暮らすために、見

守り支える活動を行っている。地道な活動が多いので、認知されにくいが、

この地域が魅力あるまちであるために、健康と安心を支えていく。 

 

○産業・経済分野での取組 

・地域経済の活性化やまち全体が元気になるようなイベントを、企画している。

コロナ禍で、まちの活気が失われた中でも、自粛明けにすぐ再開できるよう

調整してきた。来てよかった、住んでよかったと思ってもらえるようなまち

のイメージづくりが、経済の発展にもつながると考えている。 

 

○文化・教育分野での取組 

・まちでどのような方が活動し、支えているのかを知るきっかけや、学びの機

会を作って人材を育てていく役割があると考えている。 

・相模女子大学は、地域と共にある開かれた学園を目指している。 

・公民館では、地域に寄り添い、共に心地よく生活するためのヒントとなるよ

うな活動を実施している。 

 

 

［市の発言］ 

○まちづくりに関する取組状況について 

・伊勢丹相模原店跡地の建築工事は、令和７年１１月に完了し、令和８年１月

末に、公共歩廊の通行開始も含めた「まちびらき」となる予定である。 

・伊勢丹跡地周辺の公共施設の活用として、相模大野中央公園の改修や野村不

動産による公園へのカフェ設置を予定、また、相模大野立体駐車場から同社

計画地の広場へ、往来を可能にするための改修工事を同社が予定している。 

 

○商業振興に関する取り組みについて 

・市内の商業振興を図る目的として、商店街の環境整備や、まちのにぎわいづ

くりの取組などに対する補助金交付。ほかにも、コロナ禍で大きな影響を受

けた商店街を支援する「がんばる商店街等応援補助金」など、今後も商店街

などの意見を聞きながら、必要な取組を進めていきたい。 

・イベントでまちを盛り上げるという視点で、コリドー街で大野まちなか運動

会など「ニューオーノキックオフ」を開催。これをきっかけに、今後新たな

イベントについては南区役所と調整しながら進めてまいりたい 
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○南区役所の取り組みについて 

・相模大野駅周辺のさらなる活性化やにぎわいの創出を目的として、ワークシ

ョップを開催、第１ステップでは多くの地域の関係者や事業者の皆様に参加

いただき、シビックプライドアクションプランをまとめた。現在は第２ステ

ップが行われている。 

・市民自らが主体となってまちを盛り上げるための企画の実践を行い、にぎわ

いのあるまちづくりに向けた機運醸成や担い手の発掘、育成に取り組んでい

る。来年度はこれまでの取組を踏まえながら、地域団体や事業者等と課題を

共有し、その解決策について検討していきたい。 

 

［地区の発言］ 

・各商店街でのイベントを継続するには、マンパワーや人材の面も色々と考え

る必要がある。地域の皆様との連携が大事であり、今後は商店街以外の大型

店との連携を重要視している。 

・懇親会ができる場所が相模大野にないことは、市や商店街、自治会の皆様と

解決に向けて取り組むべき課題である。 

 

［地区の発言］ 

・相模原市が神奈川県、ＪＲ東海と連携協力協定を結び、緑区橋本を中心に取

り組んでいる地域の活性化につながる事業と同様の取り組みとして、相模女

子大学では南区のイノベーション拠点となる施設の整備の検討を進めている。

相模原市、特に南区と協働して行っていきたい。 

 

［地区の発言］ 

・地域の活性化を図るにあたり、自治会に加入してもらうことが重要なので、

その基盤整備として、自治会加入促進の条例を制定するなど、安心して住め

るまちとなるための地盤を固めるような取組をお願いしたい。地域の活動は

小さい取組ではあるが、安心できるようなまちづくりに取り組んでいるので

応援をお願いしたい。 

 

［地区の発言］ 

・自治会の加入率の低下は長年の課題であり、手を打たなければいけない。特

に分譲マンションの加入率が低く、地区連とマンション管理組合との情報連

携をベースにして協力体制を構築し、加入促進に結びつけたいと考えている。 

・自治会活動は常に市との協働が前提だと考えている。 

 

［地区の発言］ 

・今後の魅力としては、南区の窓口として市内外の来訪者に対して、ホスピタ

リティの高さをアピールできるまちを目指せるとよいのではないか。相模大

野は楽しいと思われれば、担い手も増えていくと考えている。道路の拡幅や
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大きなイベントなどに関しては、市の力添えもいただきたい。 

 

［地区の発言］ 

・子育て世代の受け入れはとても大切であるが、学校施設の現状について教室

数やエアコン等設備が足りていないと感じる。今後もマンションが多く建設

され、子どもたちの人数も増える。現状を知って、子どもたちが元気に、安

心して学べる場所を作っていただきたい。 

 

［地区の発言］ 

・相模大野のにぎわいづくりのために、相模大野駅の電車接近メロディを［Ａ

ｌｅｘａｎｄｒｏｓ］の曲にしようとまちづくり会議内にて合意しており、

これから市に要望したいと考えている。これまでも、まちづくり会議の中で

話し合ったことを、市と協議したり、要望書として提出したりしている。他

にも要望を提出しているので、前向きに実現できるようにお願いしたい。 

 

［市長の感想等］ 

・懇親会ができる場所について、小田急電鉄に話をしている。地域等の声を前

向きにとらえて、小田急電鉄も真剣に考えてくれている。 

・大型店との連携も非常に大事だと考えている。既存の施設など地域資源を生

かして、他市にはない取組を行っていきたい。大野南地区は相模原にとって

も宝だと思っている。 

・相模女子大学が検討している施設整備の件について、南区においてもそのよ

うな拠点ができて、緑区橋本で行っているような取組ができると面白いので、

早めに議論をさせていただきたい。 

・自治会への加入について、集合住宅の住民の加入は大きな課題である。自治

会に関する条例も八王子市などで制定されており、自治会への加入促進は重

要なため、条例で定めることが良いかも含めて、本市でも庁内で検討してき

た。自主防災隊も含めて自治会の役割は非常に大きい。管理組合との情報連

携という提案をいただいたことから、引き続き取組を考えていく。 

・谷口・鶴園小では放課後児童クラブが満員と聞いており大きな課題だと考え

ている。今後も人口増が見込まれ、既存の教室を児童クラブに使えないかと

考えている。 

・車の渋滞解消のため多角的に検討・提案している。県道５１号について、信

号の歩車分離が実現できたので、人溜まりの様子など聞かせていただきたい。 

・中学校のエアコン設置やトイレ改修等学校施設の改修については、災害時の

避難場所にもなることから、市としても課題であると考えている。財政負担

について、長寿命化対策も含めて研究している。 

・大野南中学校について、雨漏りは今年度中に修繕する予定。教育環境はしっ

かり整えていきたい。夜間学級を開設しており、今後とも開かれた学校を作

っていきたい。学校の開放についても、教育委員会と話をしているところ。 
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・相模大野駅の電車接近メロディへの採用については、実現できるように頑張

っていきたい。 

・相模大野ステーションスクエアでのピアノ事業については、相模大野の定番

のイベントになったと感じている。 

・まちづくり会議とは、懇談会を年１回行っているが、私を含め副市長や区長

に来てほしいなど要望があれば、小さな集会でも現地まで伺うのでお声掛け

いただきたい。お互いに言いたいことを言える仲であることが大事だと考え

ている。まず、出向くという姿勢に変えていき、対話をしていきたい。 

・今後も様々な形で対話をさせていただきながら、ワクワクする地域づくり、

他市にはないまちづくりをしていきたい。行政だけでは限界があるので、知

恵や発想などを教えていただきたい。市としても勉強しながら一緒に、後世

に残るまちづくりを進めていきたい。 



 

令和６年度 大野南地区まちづくり会議 役員会・全体会【開催日程】 

会場︓南区合同庁舎３階 講堂 
（令和 ５年１２月 ８日時点） 

役員会 
（午前１０時から） 

全体会 
（午後２時から） 

回数 日 程 回数 日 程 

１ ６月１３日（木） １ ６月１８日（火） 

２ ７月１２日（金） ２ ７月２３日（火） 

３ ８月 ８日（木） ３ ８月２０日（火） 

４ ９月１３日（金） ４ ９月１７日（火） 

５ １０月１１日（金） 5 １０月２２日（火） 

６ １１月 ７日（金） ― 

まちづくり懇談会（午後６時から） 

①１１月２６日（火） 

②１１月１９日（火） 

③１１月２９日（金） 

７ １２月 ５日（木） ６ １２月１７日（火） 

８ 令和７年 ２月 ６日（木） ７ 令和７年 ２月１８日（火） 

 
全８回 

 
全７回 

※…第１回役員会は旧役員 

※…役員会は通常・会議室２（コロナ禍は講堂） 

※…前年度の最後に翌年度の委員推薦と公募（２年に１度）の許可を得ること 

【課題】旧委員へ前年度の活動報告をする方法の検討必要 

※ まちづくりを考える懇談会（予定）  … ②１１月１９日（火）開催だとすると 

 提出期限 相談できる会議の期限 

■テーマシート提出（４０日前 まで） １０月 ９日（水） 第４回全体会まで 

■次第等資料提出 （１４日前 まで） １１月 ５日（火） 第５回全体会まで 

■地域情報誌への掲載 １１月 １日号 ―  

 

※ 地域づくり部会（大野南）…  / （ ）に講堂で開催。２回目以降は後日調整。 

※ 地域づくり部会（上鶴間）…  / （ ）に上鶴間公民館で開催。２回目以降は後日調整。 

参考資料 



　日頃より道路行政に対し、ご理解とご協力をいただきありがとうございます。

　さて、この度、次のとおり工事に着手することになりました。付近に居住する皆様には

何かとご迷惑をおかけすると思いますが、よろしくご協力お願いします。

1 県道51号（町田厚木）自転車通行環境整備工事

2 自転車の通行位置を明示するため路面標示の設置及び外測線の補修

を行います。（道路上での掘削等は行いません）

3 下記、施工位置図のとおり

4 令和6年1月5日～令和6年1月15日

（雨天の場合は順延）

5 午前9：00～午後5：00

6 車道幅員減少

7 有限会社ファインテック

現場代理人　吉田　邦明

電話　042-764-3650

8 相模原市役所　南土木事務所　維持補修第２班　担当　吉田　太一
電話　042-749-2215

（施　工　位　置　図　）

自転車通行環境整備工事のお知らせ

工 事 名

工事概要

工事期間

作業時間

受 注 者

交通規制

発 注 者

相 模 原 市 役 所

工事箇所

下記の路面標示を設置します。

自転車ピクトグラム 矢羽根型路面標示

：工事箇所


